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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ 
 

11 декабря 2015 года: 
 

«Челмет» - ТХК – 1:2 (0:0, 0:0, 1:2). Голы: Заварухин – Волошенко-2. 
 
«Южный Урал» - «СКА-Нева» – 2:1 (1:0, 0:0, 1:1). Голы: Чугуев, Музычко – 
Лютов. 
 
«Рубин» - «Динамо» – 1:0 (0:0, 0:0, 1:0). Гол: Сафаралеев. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

12 декабря 2015 года: 
 
12.00. «Ермак» - «Сарыарка». 
13.00. «Сокол» - «Торпедо». 
17.00. «Нефтяник» - «Спутник». 
17.00. «Ариада» - «Ижсталь». 
17.00. ХК «Саров» - «Торос». 
17.00. «Барс» - «Молот-Прикамье». 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Копытин («Буран») – 25 (14+11) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Копытин («Буран») – 14 голов. 
 
Ассистенты:  
Умед Гильманов («Нефтяник») – 16 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 19 (4+15) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Динар Хамидуллин («Нефтяник») – 7 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,4. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,15. 
 
Вратари (сухие игры):  
Денис Франскевич («Ермак») – 5. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 18». 
 
Победные голы:  
Руслан Карлин («Молот-Прикамье») – 4. 
 
Штрафное время:  
Денис Иванов («Ижсталь») – 63 минуты. 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 29 67 

2. «Торос»  32 60 
3. «Молот-Прикамье» 29 57 

4. ХК «Рязань»  31 57 

5. «Ижсталь»  32 57 
6. «Нефтяник» 29 55 

7. «Ермак»  30 54 
8. «СКА-Нева»  29 52 

9. «Буран» 29 51 

10. ХК «Саров»  29 50 
11. «Динамо»  30 49 

12. «Торпедо»  30 48 
13. «Сарыарка» 30 48 

14. «Челмет»  31 48 

15. «Зауралье» 29 47 
16. «Южный Урал»  31 43 

17. «Спутник» 29 41 

18. «Рубин»  30 40 
19. «Сокол» 30 38 

20. «Звезда»  29 36 
21. «Химик»  31 34 

22. «Барс» 29 32 
23. «Ариада» 29 31 

24. «Дизель» 30 29 

25. «Кристалл» 30 23 
26. «Звезда-ВДВ»  25 11 

 
НОВОСТИ 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ 
 
Пресс-служба ВХЛ продолжает следить за изменениями в составах клубов лиги. 
 
Так, по договору спортивного сотрудничества из «Нефтехимика» в «Кристалл» 
командирован Егор Миловзоров, который был проведен нижнекамским клубом 
через Список отказов. За карьеру форвард выступал за «Сибирь», столичное 
«Динамо», «Югру», «Нефтехимик», «Ак Барс». В прошлом сезоне Егор в 60 
сыгранных матчах за нижнекамцев набрал 41 (14+27) балл за результативность, а 
в этом чемпионате на его счету 36 матчей и 15 (5+10) очков. Напомним, что 
Миловзоров был участником Матча Звезд КХЛ-2014 в Братиславе, и поразил всех 
там своим буллитом-рыбкой с рыбой на голове.  



 
В расположение «Бурана» из «Амура» прибыли два командированных игрока - 
форвард Руслан Башкиров, известный тем, что стал лучшим бомбардиром ВХЛ в 
сезоне 2013/14, и двукратный обладатель «Братины», защитник Ильдар 
Исангулов.  
 
«Спутник» произвел несколько кардровых изменений. Так, команду покинули: 
вратари Денис Храмцов и Юрий Ключников, защитник Николай Лукьянчиков 
(уже в ХК «Саров»), нападающие Федор Козловский, Владилен Захаров, 
Никита Реунов, Тимур Шингареев. В то же время, новичками тагильчан стали: 
вратарь Геннадий Трошкин, а также нападающие Максим Слыш и Сергей 
Симонов, которые начинали сезон в «Кристалле».  
 
Кроме того, в распоряжение наставника «Спутника» Андрея Кирдяшова 
поступили два игрока из «Автомобилиста»: 18-летний защитник Иван Сушинский 
и 17-летний форвард Евгений Митякин. 
 
АНДРЕЙ НИКИШОВ ВРЕМЕННО ОТСТРАНЕН ОТ УПРАВЛЕНИЯ «ДИЗЕЛЕМ» 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
Руководство «Дизеля» временно отстранило от тренировочного процесса, 
подготовки к домашним матчам 13 и 15 декабря, а также от участия в них главного 
тренера Андрея Никишова и старшего тренера Дмитрия Вершинина. 13 
декабря пензенцы сразятся с чеховской «Звездой», а 15-го – с «Бураном». 
 
Исполняющим обязанности главного тренера «Дизеля» на это время станет 
Алексей Ваулин, а и.о. старшего тренера назначен Дмитрий Шандуров, до 
этого трудившиеся в «Дизелисте», выступающем в МХЛ.  
 
Напомним, что недавно «Дизель» выдал серию из 13 поражений подряд, после 
чего выиграл в гостях у «СКА-Невы» и ТХК. Но домашнюю серию он начал двумя 
матчами без забитых голов – с ХК «Рязань» (0:1) и «Химиком» (0:1 бул.).  
 
На данный момент «Дизель» занимает с 29 очками в 30 матчах 24 место в 
таблице, имея в сумме 8 побед и 22 поражения. 
 
НИКИТА ФИЛАТОВ ДИСКВАЛИФИЦИРОВАН НА ТРИ МАТЧА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ 
 
На 60-й минуте матча «Южный Урал» (Орск) - «Динамо» (Балашиха), 
состоявшегося 9 декабря 2015 года, нападающий гостей Никита 
Филатов оскорблял главных судей матча. 
 
Спортивно-дисциплинарный комитет, изучив эпизод, принял решение оставить 
без изменений наложенное на него наказание по Правилу 550 ж (Оскорбление 
судей и неспортивное поведение со стороны игроков) «Правил игры в хоккей КХЛ, 
ВХЛ, МХЛ 2015- 2016» - Дисциплинарный до конца игры штраф (20мин) – п.1.17. 
Статьи 69 Регламента ВХЛ. Учитывая намеренные действия игрока, принято 
решение о дополнительной дисквалификации на одну игру. Также игрок наказан 
на 1 игру за второй дисциплинарный штраф до конца игры в одном матче. Таким 
образом, Никита Филатов пропустит 3 игры. 



 
РУСЛАН СУЛЕЙМАНОВ: ЧАСЫ ПОДАРИЛИ ТОЛЬКО ЗА ТРЕТЬЮ «БРАТИНУ» 
«ТОРОСА» 
 
Источник: «Урал56.ru». 
 
Орский журналист озадачился вопросом: «А какие часы носит главный 
тренер «Южного Урала» Руслан Сулейманов?» И на пресс-конференции 
после матча уральцев с «Динамо» из Балашихи, поговорил с наставниками 
на отвлеченную тему.  
 
Главный тренер «Динамо» Сергей Орешкин заявил, что носит исключительно 
часы «Слава», при этом продемонстрировал явно дорогостоящие часы 
иностранного производства, добавив: «Шучу, конечно!»  
 
А вот главный тренер «Южного Урала» Руслан Сулейманов в своем выборе 
часов проявляет уважением к… «Братине».  
 
- Я с удовольствием ношу часы, которые мне подарил глава Республики 
Башкортостан Рустэм Хамитов, – рассказал Сулейманов. – Часы дорогие, с точки 
зрения важности подарка – за завоевание моим прежним клубом - «Торосом» - 
«Братины».  
 
- Вы получили их за первую или вторую «Братину» нефтекамцев?  
- Не поверите, но эти часы я получил только за третью, - засмеялся специалист, 
потому что третью «Братину» «Торос» выиграл уже без него, но начинал тот сезон 
под его руководством.  
 
«Кстати, Руслан Сулейманов мечтает завоевать «Братину» и с «Южным Уралом». 
Скажем так, в ближайшие годы… Видимо, Министру физической культуры, спорта 
и туризма Оренбургской области Олегу Пивунову стоит подумать о дарственных 
часах от Губернатора Оренбургской области Юрия Берга», - заключил в конце 
журналист. 
 
АЛЬБЕРТ ЛОГИНОВ: У НАС СО СМАГИНЫМ И ДУШКИНЫМ ОДНО ВИДЕНИЕ 
ХОККЕЯ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
Новый наставник «Зауралья» Альберт Логинов рассказал о своих первых днях в 
Кургане и о том, за счет чего команда может улучшить свое турнирное положение. 
 
- В городе я пока еще полностью не осмотрелся. Только приехал – сразу на 
работу, целый день провел в Ледовом дворце. От команды эмоции только 
положительные: хорошие ребята, обученные. Есть основа, база, которую заложил 
Сергей Васильевич Душкин с тренерским штабом. Считаю, что нужно 
подкорректировать какие-то детали и идти дальше, стараться выигрывать в 
каждой игре, цель будет только такая. Но, чтобы выигрывать в каждой игре, нужно 
выигрывать в каждом игровом эпизоде, в каждом единоборстве, из которых 
складывается игра. Если мы будем выигрывать больше 50-60 процентов этих 
микромоментов, то тогда команда будет подниматься вверх по турнирной 
таблице.  
 



- Будут ли кардинальные изменения в тренировочном процессе команды?  
- Команда продолжит работать по прежнему плану. Александр Сергеевич 
Смагин, Сергей Васильевич Душкин и я раньше работали в одной команде, 
поэтому у нас видение хоккея одно. Тренировочные планы меняться не будут, 
изменения грядут только в некоторых упражнениях на льду и в тренажерном зале. 
В плане тренировочного процесса стресс команда не ощутит.  
 
- С чем можете обратиться к курганским болельщикам перед ближайшими 
домашними играми?  
- Вообще, курганских болельщиков я пока не знаю. Когда раньше мы приезжали 
играть в Курган, людей ходило не очень много. В последние годы знаю, 
посещаемость увеличилась. А пожелание только одно – ходить на хоккей, 
радоваться и переживать за свою команду, как бы она не играла. Мы приложим 
все усилия, чтобы радовать болельщиков в каждом матче! 
 
 
ВАЛЕРИЙ ЖУКОВ: РЕЗУЛЬТАТ ЗАСЛУЖЕННЫЙ, МЫ ВЫГЛЯДЕЛИ ЛУЧШЕ 
«ИЖСТАЛИ» 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
В Сарове местный клуб оказался сильнее ижевской «Ижстали» - 3:2. Защитник 
саровчан Валерий Жуков, набравший 2 (1+1) очка, поделился мнением об игре.  
 
- Испытываю самые положительные эмоции. Одержали победу, очки нам сейчас 
очень нужны, - заметил защитник. - Я считаю, результат вполне заслуженный. На 
площадке мы выглядели лучше и заработали эту победу. Мы сейчас находимся в 
середине турнирной таблицы и собираемся подниматься только выше, чтобы 
радовать и себя, и своих болельщиков.  
 
- Как оцениваете работу вашей пятерки большинства: Жуков – Шерстюков, 
Руденков – Ильин – Шураков?  
- Грамотное решение тренерского штаба. С ребятами в подобном сочетании 
выходим не в первый раз, подобная практика у нас была еще в прошлом сезоне. 
Удачный подбор игроков. 
 
 
ЕГОР КРИВЧЕНКО: В ТРЕТЬЕМ ПЕРИОДЕ ЗАБРОСИЛИ ОЧЕНЬ НУЖНЫЕ 
ШАЙБЫ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
В Саратове местный «Кристалл» был разгромлен ХК «Рязань» - 1:5. Форвард 
гостей Егор Кривченко и нападающий хозяев Никита Шпаков поделились своим 
мнением о матче.  
 
- Игра была непростая, соперник очень хорошо играл первые два периода, 
создавал очень много моментов, - считает Кривченко. - Хорошо, что нас спасал 
вратарь. В третьем периоде забросили очень нужные шайбы и переломили ход 
матча.  
 
 



- Два года назад вы играли за «Кристалл». Болельщики вспомнили вас, 
подходили?  
- Да, подходили несколько человек, но я здесь был недолго и не успел особо с 
кем-то познакомиться. Надеюсь, что «Кристалл» будет процветать и радовать 
своих болельщиков.  
 
- Уступили сопернику - 1:5 . В чем причина? – вопрос Шпакову.  
- Игра была достаточно тяжелая. Я недавно приехал в клуб, еще не до конца 
сыгрался с ребятами. Жаль, что ворота «Рязани» удалось распечатать лишь в 
третьем периоде.  
 
- Следующая домашняя игра против воронежского «Бурана». Вы сыграли 
несколько игр за воронежскую команду в предсезонных товарищеских 
матчах. Что скажете о предстоящей игре?  
- Да, команда достаточно боевая. Я думаю, что игра будет тяжелой, но мы 
приложим все усилия, чтобы победить. 
 
ВИТАЛИЙ СИТНИКОВ ПРОВЕЛ МАСТЕР-КЛАСС В НИЖНЕМ ТАГИЛЕ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
В обычный декабрьский день у команды «Спутник» 2006 года рождения 
состоялась необычная тренировка: к ним в гости пожаловал один из самых 
известных воспитанников тагильского хоккея, нападающий ханты-мансийской 
«Югры» Виталий Ситников. В одном из ноябрьских матчей чемпионата КХЛ 
форвард получил травму: соперник в падении лезвием конька попал в горло 
Виталию. Сейчас его здоровью уже ничего не угрожает, а паузу, связанную с 
восстановлением, он проводит в родном Нижнем Тагиле. На просьбу своего друга 
и тренера ДЮСШ по хоккею «Спутник» Владимира Дудрова о проведении 
мастер-класса Виталий Ситников ответил согласием.  
 
Во время разминки команды Виталий помогал тренеру вратарей разминать 
голкиперов, а после присоединился к общей группе и выполнял задания тренера 
вместе с мальчишками. Ребята были в восторге, прислушивались к каждому 
слову, каждому совету Ситникова.  
 
После тренировки форвард ответил на несколько вопросов журналистов и пресс-
службы «Спутника», а затем принял участие в фотографировании вместе с 
командой.  
 
- Виталий, как вы себя чувствуете после того эпизода, который выглядел, 
мягко говоря, довольно жутко?  
- Сейчас все нормально, рана зажила. После небольшого перерыва скоро 
приступлю к тренировкам.  
 
- Кому и как пришла идея провести мастер-класс в Нижнем Тагиле?  
- Пока не сняли швы, тренироваться мне было нельзя. Находясь в Нижнем 
Тагиле, получил предложение от директора хоккейной школы и своего старого 
знакомого, сейчас тренера Владимира Дудрова Я был не против.  
 
- Какие-то особые упражнения для мастер-класса готовили?  
- Нет, такого не было. Мы с Владимиром посовещались, он предложил хорошие 
упражнения, решили провести именно такую тренировку.  



 
- Когда выйдете на лед в составе «Югры»?  
- Планирую появиться в ближайшем домашнем матче с «Автомобилистом».  
 
- Как часто вы принимаете участие в подобных мероприятиях в Ханты-
Мансийске?  
- В Ханты-Мансийске проводятся разные мероприятия: в детские дома ходим, 
играли с болельщиками в хоккей в валенках, недавно было мероприятие «Доброе 
такси», хоккеисты развозили болельщиков, куда им надо было. Очень много 
мероприятий, но нет особо времени.  
 
- Болельщики «Спутника» увидят когда-нибудь вас вновь в форме нашей 
команды?  
- Наверно… Не будем загадывать. Сейчас я играю в «Югре», а дальше 
посмотрим.  
 
- Часто бываете в Нижнем Тагиле?  
- В паузы, когда проходят Евротуры. А так весь чемпионат живем в Ханты-
Мансийске, дочка там в садик ходит, теннисом немного занимается.  
 
- Семья уже привыкла к переездам?  
- Да, никто не жалуется, - засмеялся игрок. 
 
 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» УЖЕ В ЗОНЕ ПЛЕЙ-ОФФ, А АКИФЬЕВ ОСТАНАВЛИВАЕТ 
ПАДЕНИЕ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Челябинске наконец-то забивает Заварухин, а потом забивают после 
его удаления. В Орске перед хозяевами стоит очень серьезный стимул. А 
в Тюмени для победы хватает одного гола. Обо всем этом и многом 
другом – в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 
 

ДУПЛЕТ ДНЯ 
«ЧЕЛМЕТ» – ТХК – 1:2 

 
Еще совсем недавно казалось, что отрыв ТХК от преследователей настолько 
большой, что напоминает Марианскую впадину. Ну или Большой каньон, кому 
какая ассоциация ближе. Но тверичи уступили в последнем матче перед 
восьмидневной паузой (причем вырвали у «Дизеля» один балл, а то вообще 
могли остаться с «баранкой»), а соперники принялись выдавать победу за 
победой. И преимущество команды Алексея Ждахина стало таять на глазах, и к 
матчу в Челябинске впадина/каньон превратились в небольшую канавку, которую, 
правда, в один шаг (читайте в одну победу) не перепрыгнешь. Все-таки «Торос» 
отставал на четыре очка, а следующие за ним команды и вовсе на семь. 
 
Но эта канавка могла легко растаять уже в субботу, если бы ТХК уступил 
«Челмету», а «Торос» победил в Сарове. Поэтому для тверичей матч в 
Челябинске стал очень важным. К тому же, им наверняка хотелось вернуть 
должок уральцам за ноябрьское поражение дома – 1:2. После него, кстати, и 



началась победная поступь команды Ждахина в семь матчей без потерянных 
очков, которая и вывела коллектив туда, где он есть сейчас. 
  
«Челмет» же к визиту ТХК выиграл два матча подряд, и явно нацеливался на 
продолжение. Но, может, было бы лучше, если бы подопечные Александра 
Рожкова за пару дней до этого кому-нибудь уступили. Тогда бы им перед матчем 
с лидером накрутили хвосты и они вышли сражаться, как было тогда в ноябре - в 
Твери. Перед визитом туда челябинцы, напомним, уступили в Дмитрове «Звезде-
ВДВ» (1:3), которая в тот момент уже была беспросветным аутсайдером и таким 
образом прервала 14-матчевую рекордную серию поражений. 
 
В итоге во встрече случился ровно такой же счет, как и в Твери, только теперь, как 
вы понимаете, победил ТХК. Но счет открыли хозяева – в самом начале третьего 
периода, наконец-то отличился забитым голом дядька-наставник «Челмета» 
Алексей Заварухин. Поздравляем его с открытием голевого счета в сезоне, 
заждались! 
 
Но победу этот гол челябинцам не принес, потому что чуть погодя дуплетов 
выстрелила связка Волошенко – Пайор, причем победный гол Роман забил в 
большинстве, реализовав удаление… Заварухина. В тот момент команды как бы 
играли «5 на 3». «Как бы» - потому что в момент гола Петриков уже успел 
выскочить со скамейки штрафников. 
 
- Очень понравились молодые челябинские ребята. Здорово играли, хорошее 
движение, - оценил соперника после матча Ждахин. - Это движение наши 
ребята выдержали, выстояли в меньшинстве. А те немногочисленные 
моменты, которые мы создали у ворот соперника, нам все-таки удалось 
реализовать.  
 
- У меня претензии к нападающим, особенно к крайним. Без обострения, без 
угрозы воротам, без забитых голов матч не выиграть, - заметил Рожков. - У 
нас не нашлось ни одного форварда, который бы вылез на ближнюю штангу и 
атаковал. Передачи, передачи и передачи...  
 
 

ЗОНА ПЛЕЙ-ОФФ ДНЯ 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» – «СКА-НЕВА» – 2:1 

 
Перед матчем у «Южного Урала» был вполне конкретный стимул. Кокнкретней не 
придумаешь. Победа выводила команду в зону плей-офф! Конечно, в такой 
ситуации орчане готовились рвать и метать. Но этого могло оказаться 
недостаточно, ведь по ту сторону баррикад был вполне крепкий коллектив из 
Питера, который в этой самой зоне плей-офф уверенно прописался с первого же 
матча чемпионата. А еще в пользу «СКА-Невы» говорил тот факт, что она в 
последнем перед своей паузой матче уступила дома «Дизелю», позволив ему 
завершить кошмарную серию поражений. Обычно после такого стремятся 
реабилитироваться… 
 
Тем не менее, в первом периоде стимул «Южного Урала» оказался гораздо 
сильнее, и команда Руслана Сулейманова полностью контролировала ход 
матча. Правда, забила всего однажды, да и то «в раздевалку». 
 



А во второй двадцатиминутке посыпались удаления, завершившиеся изгнанием 
Артема Носова до конца матча. Но голов болельщики так и не увидели.  
 
И все же удаление Носова сыграло ключевую роль в матче. В самом дебюте 
третьего периода питерцы реализовали большинство «5 на 3», но в конце 
пятиминутного удаления орчанина умудрились упустить Романа Музычко, 
который таким подарком воспользовался на пять с плюсом. А потом «Южный 
Урал» терпел, и натерпел и на победу, и на зону плей-офф. 
 
- Хозяева очень активно и агрессивно играли на протяжении всего матча. Мы 
пытались за счет быстрой игры создавать моменты, но все-таки большую 
активность проявляли хозяева, мало что нам давали сделать в зоне атаки, - 
заметил после матча главком «СКА-Невы» Сергей Пушков. – Ну, и гол, 
пропущенный в большинстве. Грубая ошибка молодого парня, не выбросил 
шайбу из зоны… 
 
- Прекрасно понимали, что «СКА-Нева» очень быстрая, мобильная команда, 
поэтому, готовились к этому матчу, хотели поразить соперника его же 
оружием, - признался Сулейманов. - Благодарен ребятам, что полностью 
выполнили установку. 
 
 

ГОЛ ДНЯ 
«РУБИН» – «ДИНАМО» – 1:0 

 
Оба коллектива, встречавшихся в Тюмени, в последнее время впали в ступор. 
«Динамо» проиграло два матча подряд на выезде – в Челябинске и Орске. А 
«Рубин» и вовсе довел свою серию поражений до четырех встреч, правда, все 
пришлись на самый сложный гостевой вояж сезона – Нефтекамск – Ижевск – 
Пермь – Нижний Тагил. Но от этого, как говорится, не легче – одно набранное там 
очко выбросило «Рубин» из зоны плей-офф, как пробку. А вернуться туда будет 
ой как непросто. 
 
Прежде, чем рассказать о матче – любопытное наблюдение. В четырех из 
последних пяти очных матчей соперников была интересная деталь, одна из 
команд оставалась с «баранкой» не только по очкам, но и по забитым голам. 
Однажды «сухим» ушло нападение «Рубина» и трижды «Динамо», в том числе и в 
нынешнем сезоне в Балашихе, когда команда Сергея Орешкина была бита 0:3.  
 
И на этот раз тенденция сохранилась! Для победы «Рубину» понадобился всего 
один гол, так как бело-голубые не сподобились и на него. И тем обиднее для них, 
что пропустили гости за 2.40 до конца третьего периода, когда отличился 
Сафаралеев. 
 
- Матч получился боевым, ребята очень старались, но одна ошибка в концовке 
третьего периода стала для нас роковой, - отметил после матча Орешкин. – 
Конечно, жаль, что уступили, но зато молодым хоккеистам будет наука. 
 
- Для нас этот матч был важен с точки зрения борьбы за попадание в плей-
офф. Мы неважно провели серию выездных встреч, в которых игрокам не 
хватало, прежде всего, терпения. На этот раз с ним все было в порядке, - 
отметил наставник «Рубина» Алексей Акифьев. 
 



АЛЕКСАНДР РОЖКОВ: БЕЗ ОБОСТРЕНИЯ, БЕЗ УГРОЗ ВОРОТАМ МАТЧ НЕ 
ВЫИГРАТЬ 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
В Челябинске местный «Челмет» уступил тверскому ТХК – 1:2. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Тяжелая игра с достойным соперником. Очень понравились молодые 
челябинские ребята. Здорово играли, хорошее движение, - оценил соперника 
главный тренер ТХК Алексей Ждахин. - Это движение наши ребята выдержали, 
выстояли в меньшинстве. А те немногочисленные моменты, которые мы создали у 
ворот соперника, нам все-таки удалось реализовать. Парни выполнили то, что от 
них требовалось. Хотя нам было очень тяжело. Здесь в далеком Челябинске нас 
поддерживали болельщики. Это придает команде дополнительные силы. Спасибо 
им большое.  
 
- Игра была тяжелая. У меня претензии к нападающим, особенно к крайним. Без 
обострения, без угрозы воротам, без забитых голов матч не выиграть, - заметил 
наставник «Челмета» Александр Рожков. - У нас не нашлось ни одного 
форварда, который бы вылез на ближнюю штангу и атаковал. Передачи, передачи 
и передачи. Настрой был хороший, да. Да, отрабатывали в обороне, не отрицаю, 
но… 
 
 
СЕРГЕЙ ПУШКОВ: НЕ СМОГЛИ НИЧЕГО ПРОТИВОПОСТАВИТЬ БЫСТРОЙ 
ИГРЕ ХОЗЯЕВ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» оказался сильнее питерской «СКА-Невы» - 2:1. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Хозяева очень активно и агрессивно играли на протяжении всего матча. Мы 
пытались за счет быстрой игры создавать моменты, но все-таки большую 
активность проявляли хозяева, мало что нам давали сделать в зоне атаки, - 
заметил главком «СКА-Невы» Сергей Пушков. - Мы в свою очередь хорошо 
реализовали большинство, но на большее нас не хватило, думаю, что команда 
просто не смогла ничего противопоставить быстрой игре хозяев.  
 
- Гол, пропущенный в большинстве, сломал игру?  
- Конечно, к сожалению. Грубая ошибка молодого парня, не выбросил шайбу из 
зоны… Не скажу, что это сильно сломало, или сбавило ход игры, но морально 
дало о себе знать. - Прекрасно понимали, что «СКА-Нева» очень быстрая, 
мобильная команда, поэтому, готовились к этому матчу, хотели поразить 
соперника его же оружием, - признался наставник «Южного Урала» Руслан 
Сулейманов. - Благодарен ребятам, что полностью выполнили установку, отсюда 
и результат, особенно хочу отметить самоотверженную игру ребят, это похвально, 
это радует. Выстояли три минуты вчетвером. Очень рад победе. 
 
 
 



СЕРГЕЙ ОРЕШКИН: ОДНА ОШИБКА СТАЛА РОКОВОЙ 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
В Тюмени балашихинское «Динамо» уступило местному «Рубину» – 0:1. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Матч получился боевым, ребята очень старались, но одна ошибка в концовке 
третьего периода стала для нас роковой, - отметил главный тренер «Динамо» 
Сергей Орешкин. – Конечно, жаль, что уступили, но зато молодым хоккеистам 
будет наука.  
 
- С учетом двух поражений в предыдущих выездных матчах вы довольно 
выдержано воспринимаете неудачу в Тюмени…  
- Результат, безусловно, важен. Он стимулирует хоккеистов к развитию. Но пусть 
молодые парни, которым по 17-20 лет, набираются опыта в противостоянии с 
более взрослыми соперниками. Наша главная задача – это подготовка игроков 
для главной команды клуба.  
 
- Для нас этот матч был важен с точки зрения борьбы за попадание в плей-офф. 
Мы неважно провели серию выездных встреч, в которых игрокам не хватало, 
прежде всего, терпения. На этот раз с ним все было в порядке, - отметил 
наставник «Рубина» Алексей Акифьев. - Поздравляю свою команду с победой. 
Впереди поединок с ТХК из Твери. Будем к нему готовиться.  
 
- Вы давали команде установку в первую очередь заботиться о своих 
воротах? 
- Без надежной обороны на победу мало шансов. Мы ни разу не пропустили, 
поэтому для общего успеха хватило одной заброшенной шайбы.  
 
- Наверное, не от хорошей жизни отряди защитника Валерия Садикова на 
позицию центрального нападающего?  
- Почему не от хорошей жизни? В прошлом Садиков играл в нападении. В том 
числе, в курганском «Зауралье». К переводу на другую позицию он отнесся 
адекватно.  
 
- Насколько сложно после нескольких поражений подряд настроить игроков 
на борьбу?  
- Команда у нас с характером. Все ребята прекрасно осознают свою 
ответственность перед клубом и болельщиками. Да, у них не все получается, но с 
каждым матчем хоккеисты набираются опыта. Это очень важно. 
 
АЛЕКСЕЙ ЛОЖКИН: ПОСЛЕ ГОЛА МУЗЫЧКО В МЕНЬШИНСТВЕ КОМАНДА 
ИГРАЛА ПО СЧЕТУ 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
В Орске местный «Южный Урал» оказался сильнее «СКА-Невы» из Санкт-
Петербурга – 2:1. Защитник уральцев Алексей Ложкин поделился мнением о 
матче.  
 



- Выходили с настроем побеждать, у нас нет других вариантов, максимально 
настраиваем себя на каждый матч. Сейчас все зависит только от нас, - замечает 
игрок.  
 
- Два подряд удаления, игра «5 на 3» и «5 на 4» не вывели из строя?  
- Нет, ребята все прекрасно понимали, нужно было выходить, играть, в 
меньшинстве нужно было отстоять. К сожалению, не получилось выстоять «5 на 
3», нам забили. Это хоккей, все бывает. Нельзя расслабляться, играть нужно до 
конца, на результат.  
 
- После гола в меньшинстве в исполнении Романа Музычко настроение 
изменилось?  
- Да, придал еще больше сил, смогли довести игру до победы, и после этого гола 
команда уже играла по счету.  
 
- Дважды не удалось поразить пустые ворота соперника. В матче с 
«Динамо» и на этот раз. Почему?  
- Нет такой задачи, когда играешь «5 на 6» главное вывести шайбу из зоны и 
отвести угрозу от своих ворот. Не получилось сейчас, в следующий раз 
обязательно получится.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
«БУРАН» ПОДАРИЛ ДЕТЯМ ДВЕ ПЛОЩАДКИ: НАСТОЛЬНУЮ И СЛАДКУЮ 
 
Источник: «Спорт-Экспресс». 
 
Суета, беготня и вечные ценности в традиционном обзоре Высшей лиги 
от «СЭ».  
 
В субботу в Твери стартовала продажа билетов на «Русскую классику»-2016. Как 
сообщали корреспонденты с мест, очередь в кассу СК «Юбилейный» выстроилась 
задолго до ее открытия, а наиболее страждущие стояли под окном по три-четыре 
часа. Билеты брали сразу на два матча: принципиальный календарный ТХК – 
«Буран» (он состоится 7 февраля) и праздничный СКА МВО - ЦСКА (9 февраля). 
Вход на третью игру в рамках «Классики», между командой губернатора Тверской 
области Андрея Шевелева и сборной руководителей клубов ВХЛ во главе с 
управляющим директором лиги Германом Скоропуповым, будет бесплатным.  
 
Примечательных хоккейных событий на неделе было немного. Из-за 
сенсационного поражения дома от «Дизеля» и последовавшей затем паузы 
приостановился ТХК, позволив подобраться к себе набравшему приличный 
турнирный ход «Торосу». Впереди у тверян нелегкий вояж по Уралу. Хранитель 
«Братины», завершив волжское турне, в свою очередь, уйдет на 
полуторанедельный перерыв. После катастрофического начала сезона «Торос» 
воспрянул, можно сказать, вернулся к жизни, и тверянам будет крайне нелегко 
удержать лидирующую позицию, чувствуя дыхание стремительно 
приближающегося фаворита.  
 
Не обошлось без очередных тренерских перестановок. Курганское «Зауралье» 
распрощалось с Сергеем Душкиным, который в последнее время явно упал 
духом и опустил руки, и доверилось Альберту Логинову, который играл в 
«Ижстали», «Сибири», «Авангарде», «Северстали», тренировал тех же ижевчан и 
«Молот-Прикамье». В «Ариаде» смена наставника произошла вынужденно. 



Андрею Цареву стало плохо с сердцем, он отправился на лечение, а на боевом 
посту его сменил помощник Владислав Бульин. Турнирные дела волжан от 
этого, увы, не поправились: команда проиграла седьмой матч подряд и десятый 
из последних одиннадцати. Невероятно, но факт: единственная победа в этой 
кошмарной серии была одержана… в Нефтекамске над «Торосом»!  
 
Приятно отметить и нехоккейную деятельность отдельных клубов. «СКА-Нева» и 
«Буран» на этой неделе обратили все внимание на детей. Петербуржцы посетили 
детский онкологический центр имени Раисы Горбачевой. Поиграли с ребятами в 
настольный хоккей, раздали автографы, передали центру подарки от клуба. 
Персонально навестили в палатах детей, не имеющих возможности 
передвигаться, вручили им сувениры и ответили на все многочисленные вопросы 
о хоккее. А воронежцы поздравили с 55-летним юбилеем интернат для детей-
сирот в поселке Таловая. Вместе с клубной атрибутикой, хоккеисты «Бурана» 
привезли детворе большой аэрохоккей и 20-килограммовый торт в виде хоккейной 
площадки.  
 
В «Буране», к слову, выступает сейчас самый результативный игрок ВХЛ Павел 
Копытин, сместивший с верхних строчек Ивана Захарчука. 28-летний форвард, 
воспитанник липецкого хоккея, давно входит в число ведущих игроков лиги, но 
выступал крайне нестабильно и до сих пор скорее слыл, чем был. За «Буран» 
Павел играет с 2010 года. Ему удался отличный сезон-2012/13, когда он набрал 52 
(25+27) очка в 52 матчах чемпионата и 10 (3+7) в 16 матчах плей-офф. После 
этого 17-го номера воронежцев пригласили в «Атлант» и включили в сборную 
России для участия в Универсиаде. Однако в мытищинской команде он не 
закрепился и год назад в декабре вернулся в Воронеж. Где, похоже, чувствует 
себя комфортно и на своем месте: на его счету 25 очков в 29 матчах, а «Буран» 
благодаря в том числе его усилиям привычно держится в десятке. 
 
ВЛАДИМИР РЕПИН: ЗА МЕСЯЦ ЛОМАЮ 4-5 КЛЮШЕК, А КУЛЯШ – 150 ЗА 
СЕЗОН 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
Второй бомбардир и снайпер-защитник ТХК, один из самых полезных 
игроков обороны, обладатель «пушечного» броска - все это 
характеризует Владимира Репина, как мастеровитого и опытного 
игрока, вносящего весомый вклад в бетонирование тверской обороны.  
 
О доверии в команде и семье, спортивной школе при ЦСКА, сезоне в Твери за 
«Динамо» и количестве сломанных клюшек «пятый номер» ТХК рассказал пресс-
службе клуба в расширенном интервью.  
 
- Владимир, этот сезон вы начинали в Казахстане, в «Торпедо». Как 
состоялся переход в ТХК?  
- Я начинал предсезонку в тольяттинской «Ладе», клубе КХЛ. Там я откатался в 
последнем звене, и шансов закрепиться в основном составе у меня особо не 
было. По сути, весь подготовительный этап прошел там, но перед товарищеским 
турниром мне сказали, что я не подошел, и можно искать другую команду. В тот 
момент со мной связался Сергей Немчинов, директор усть-каменогорского 
«Торпедо», который недавно пришел в этот клуб. Мы с ним давно знакомы, еще 
со времен совместной работы в ЦСКА. Он меня пригласил, и я приехал. Прошел 
вместе с «Торпедо» еще один предсезонный сбор. У меня получилось две 



«предсезонки», и это не могло не сказаться на физических кондициях. Я попал в 
некую «яму», особо ничего не получалось. Сезон «Торпедо» начинало в гостях, я 
поехал вместе с командой, но из четырех матчей сыграл только один. После этого 
я сам подошел к Немчинову и попросил расторгнуть контракт по обоюдному 
согласию сторон. И после этого подписал договор с ТХК.  
 
- Когда вы вместе с «Торпедо» приезжали в Тверь в начале сезона уже 
планировали, что будете здесь играть?  
- Честно скажу, что тогда были разговоры, я общался с тренерским штабом, но 
конкретно на тот момент ясности еще не было. А когда вопрос решился, я был 
этому очень рад.  
 
- И как в Твери?  
- В Устинке я «кипел», и кроме Твери ничего не рассматривал, так хотелось быть 
ближе к дому. А сейчас два часа на машине - и в Москве. Родные близко: то я к 
ним езжу, то они в гости приезжают. Город мне не чужой, полкоманды ТХК я знал 
очень хорошо еще до приезда сюда, был знаком и с тренерским штабом, и меня 
многие знали. Мне здесь очень нравится, чувствую себя комфортно. Коллектив 
замечательный, так что все устраивает.  
 
- С членами команды вы знакомы еще со времен выступлений за «Динамо»?  
- Да, в сезоне 2010/11 «Динамо» базировалось в Твери, и тогда я познакомился со 
многими ребятами: Сашей Шибаевым, Иваном Ивановым, Маратом 
Фахрутдиновым, с тренером Владимиром Кольцовым, генеральным директором 
Кириллом Пафифовым. С Алексеем Ждахиным познакомился в последних 
сезонах, но работаю с ним в первый раз, и мне все нравится. Если еще говорить о 
тех, с кем был знаком до приезда в Тверь, то это Витя Довгань. Мы с ним еще со 
времен ЦСКА общаемся, во второй команде долго играли вместе. Самое главное, 
что сейчас со всеми отличные взаимоотношения, хороший коллектив.  
 
- ТХК вам знаком, в первую очередь, как соперник. Вспомнить хотя бы 
четвертьфинал битвы за «Братину», где «крылатые» встречалась с 
«Дизелем». Насколько изменилась игра ТХК и возможно ли это оценить, 
выступая сначала против, а потом за эту команду?  
- ТХК стал только сильнее. Как нам говорит тренерский штаб, мы должны быть 
самой рабочей командой, и все игроки стараются этому соответствовать. Думаю, 
что в прошлом сезоне, что в этом - ТХК очень сильный коллектив. Мне, конечно, 
тяжело судить о прошлом чемпионате, меня здесь не было, но против тверской 
дружины всегда было тяжело играть, и думаю, всем соперникам ТХК в этом 
сезоне непросто - нас нелегко обыграть.  
 
- Давайте вспомним ваше выступление за «Динамо», когда оно играло в 
Твери. Это был дебютный сезон ВХЛ, новообразованная лига. Чем 
запомнился тот чемпионат, и как он преобразился с годами?  
- Лига сильно изменилась. В первом сезоне в ВХЛ было 3-4 сильных клуба, 
остальные заметно выпадали. У нас тогда была очень молодая команда, мы 
почти всем проигрывали, а поддержки у нас и не было толком. Тверские 
болельщики ходили на матчи Первой лиги, поддерживали ТХК. Сейчас уровень 
лиги сильно вырос. Многие взяли курс на омоложение, и во многом в силу этого 
возросли скорости. Уровень очень достойный.  
 
 
 



- А если вернуться к самым истокам, как решили стать хоккеистом?  
- Папа захотел отдать меня в спорт. Я был маленький, толком ничего не понимал. 
В детстве часто играл в футбол, поэтому больше хотел пойти именно по этому 
направлению. Но у папиного начальника сын занимался в хоккейной школе 
«Серебряные акулы», и отец решил меня тоже отдать в секцию хоккея.  
 
- Вы не расстроились, что не в футбол?  
- Нет, мне, наоборот, понравилось. Да и я маленький был, мне было все равно, 
лишь бы командный вид спорта. Потом окунулся в хоккейную атмосферу, и меня 
затянуло. Сейчас в футбол вообще не играю, деревянный стал.  
 
- А смотрите?  
- Только важные матчи: Лигу чемпионов и те, где сборная России играет.  
 
- Скоро в России пройдет чемпионат мира по футболу, поедете на матчи?  
- Пока не думал об этом. Смотреть буду обязательно, а так, если удастся 
посетить матч, то будет здорово. Я один раз был на отборочном цикле на сборной 
России лет пять назад, мне понравилось. Все немного по-другому, не как в хоккее. 
Здорово ощутить на себе эту энергетику, когда 50-тысячный стадион ревет, то и 
сам заводишься.  
 
- Защитником сами решили стать или тренер поставил?  
- И то, и другое. Я в детстве был крупным, плотным, высоким, поэтому меня 
поставили в защиту, да и мне нравилось больше действовать в обороне. Так что 
не задумывался никогда о смене амплуа. Игра в защите имеет свою специфику. 
Главное, быть ответственным и ничего лишнего не делать - шайбу отобрал и 
отдал ближнему партнеру, побежал в атаку. Есть момент - подключился, бросил. 
Самое главное - оборона, а если есть возможность помочь в атаке, то это бонус.  
 
- У вас сильный бросок. Сколько за сезон клюшек уходит?  
- Не считал, если честно. Но если хорошая, качественная клюшка, то в месяц 
штуки 4-5 точно ломаю. А если клюшка плохая, то каждую тренировку новая 
нужна. В Твери, кстати, не ломаются практически. Пять клюшек в месяц - это 
немного. Вот в ЦСКА был игрок Денис Куляш с самым сильным броском, ему на 
два дня клюшки хватало. Это под 150 штук за сезон. Но лучше клюшку сломать, 
чем бросить слабо.  
 
- Как настраиваетесь на матч? Замыкаетесь в себе или предаетесь 
общекомандному настроению?  
- Да ничего особенного не делаю. Если сильно настраиваться, то можно и 
перегореть. Зацикливаться нельзя, но и расслабляться тоже. Тут важен некий 
баланс, ощущение которого приходит с опытом. В этом мне помогает режим. 
После утренней тренировки - сон, а вечером после раскатки уже конкретно 
настраиваешь себя психологически.  
 
- Говорят, хоккеисты - самые суеверные люди. Вы такой?  
- Раньше был немного суеверен, сейчас не зацикливаюсь на этом. Я верю в Бога, 
крещусь перед выходом на лед. Всегда так делал, считаю, что это правильно. 
Заметил, что во многих командах ребята тоже крестятся перед игрой, не 
стесняются этого. Раньше такого не было. Мне кажется, когда есть вера в сердце, 
появляется стержень. Но, опять же, у каждого свой выбор и свой стержень.  

 
 



- Вы занимаетесь самоанализом после матча, разбираете свои моменты?  
- Да, я свою игру всегда разбираю, уже к этому привык. Вечером после матча 
прихожу домой и смотрю в интернет-трансляции те моменты, которые мне не 
понравились. Но на следующий день стараюсь выкинуть из головы весь негатив, 
неприятные мысли. Важно сделать правильные выводы и не засорять голову 
лишними эмоциями, а то это только отвлекает и в дальнейшем может привести к 
новым ошибкам.  
 
- Зачастую, когда ТХК играет в своей скоростной манере, то и результат 
приходит нужный. Но что делать, когда физических сил для взвинчивания 
темпа нет? Как игроки находят в себе резервы и настраивают себя в 
ответственных моментах?  
- Это дело психологии каждого. Ты выходишь на лед, чтобы биться, а силы всегда 
найдутся, даже если кажется, что их нет. Перед тобой ответственность, вся 
команда, болельщики. Конечно, ошибиться может каждый, но важно сохранить 
концентрацию и показывать волю к победе.  
 
- ТХК на протяжении долгого времени возглавляет таблицу чемпионата, и 
сейчас для команды важно удержать пальму первенства. Что нужно 
сделать, чтобы не произошло спада, и не было недооценки соперника, 
учитывая, что ТХК - лидер турнирной таблицы?  
- Удерживать лидерство всегда тяжелее, чем догонять, поэтому будет непросто. 
Главное - готовиться и не засорять голову лишними мыслями. Нужно выходить и 
играть на победу, не смотреть в турнирную таблицу. Надо продолжать в том же 
духе, ведь результат сейчас хороший. У нас отличный коллектив, никто 
«звездной» болезнью не страдает. Да и Алексей Геннадьевич - тренер с 
характером, если что, то поставит на место и не даст расслабиться команде. 
Поэтому должно быть все хорошо.  
 
- Вы родом из Москвы. С переходом в ТХК часто получается ездить домой?  
- До этого я 6 лет не играл в Москве, поэтому получалось только летом домой 
приезжать. Теперь же раз в месяц стараюсь навещать своих родных. И у них 
появилась возможность приезжать на наши домашние матчи. Сестренка со своей 
семьей приезжала на прошлую домашнюю серию, теперь надеюсь, что и 
родители приедут. Пока у них не получалось, работают. Тем не менее, мама 
стабильно, а отец, если успевает, то тоже смотрит телевизионные трансляции, 
они всегда болеют и переживают.  
 
- Вы один в Твери живете?  
- Нет, со мной моя девушка Юля. В прошлом сезоне, когда играл в Пензе, то жил 
один, а с этого года решили больше не расставаться. В Москве у Юли была очень 
серьезная ответственная работа, но она оставила ее ради меня и переехала в 
Тверь. Это непростой выбор, серьезный шаг, и я это очень ценю.  
 
- Никогда не было желания уйти из хоккея? Родителям приходилось как-то 
мотивировать вас в детстве, чтобы вы продолжали заниматься?  
- Нет, никогда. Я всегда был очень ответственным, все делал сам. У родителей 
даже времени на это не было - оба работали. Когда с нами бабушка жила, она 
водила меня на тренировки, а чуть подрос и сам стал ездить. Конечно, родители 
мне всегда помогали морально, поддерживали. У меня семья не спортивная, так 
что они заложили базу, а дальше я все делал сам.  
 



- У вас есть старшая сестра, и обычно младший ребенок в семье, наоборот, 
немного безответственный. Как так вышло?  
- Так воспитали. У меня батя - серьезный мужичок, строго воспитывал. Я из 
простой семьи и считаю, что родители все правильно делали, не баловали нас 
просто так, зато доверяли. Они всегда были рядом, верили в меня, всегда знали, 
что никакой глупости я не совершу. Так что, у нас очень теплые и доверительные 
отношения в семье.  
 
- А как вы связали жизнь с хоккеем?  
- Когда маленький был, вообще не думал об этом, мне просто было в кайф играть. 
А потом, когда стал взрослее, пришлось столкнуться с тем же выбором, что и у 
всех: учеба или хоккей. В спорте к тому времени все стало получаться, в 13 лет 
меня пригласили в ЦСКА. Там тренер тоже начал доверять, я был капитаном 
команды по своему году. Втянулся и не жалею об этом. Хоккей - моя жизнь: и 
хобби, и любимая работа - все вместе. Это был мой осознанный выбор, я к этому 
шел и иду до сих пор.  
 
- Хорошо в школе учились?  
- До 9-го класса учился без троек. А когда попал во вторую команду ЦСКА, то меня 
через полгода выгнали, потому что много прогуливал из-за утренних тренировок. 
В итоге, перешел в спортивную школу при ЦСКА, но там вообще страшно было, - 
смеется игрок. - Смысла ходить туда не было - я за полгода три раза был на 
занятиях. В нашем классе учились разные спортсмены, даже боксеры, а одному 
школьнику 28 лет было.  
 
- Вы болеете за какую-нибудь хоккейную команду?  
- Не болею, скорее слежу. В КХЛ - за ЦСКА и «Ладой», а в «вышке» - за 
«Дизелем». Я провел в Пензе два хороших года, для меня этот город стал почти 
родным. Желаю «Дизелю» выздоровления, чтобы у них все наладилось. Пенза 
заслуживает хорошей команды. Удачи им, но не против ТХК.  
 
- У вас есть какое-нибудь увлечение или хобби?  
- Я стараюсь свободное время тратить на отдых. С любимой девушкой ходим в 
кино или гуляем по городу.  
 
- Какие фильмы предпочитаете?  
- Я люблю спортивные мотивирующие фильмы, типа «Рокки». Но такие я один 
всегда смотрю, с Юлей на другие жанры ходим.  
 
- В интервью пресс-службе «Красной Армии», вы как-то сказали, что 
канадский хоккей вам ближе по духу. До сих пор так считаете?  
- Я в то время выступал за юниорскую сборную России, мы как раз ездили в 
Канаду. И когда я окунулся в атмосферу, где стадионы битком забиты 
болельщиками, все кричат, поддерживают, меня это очень впечатлило. Там люди 
живут хоккеем, а у нас тогда все было по-другому. Сейчас уже в России заметен 
прогресс - с каждым годом становится все лучше. В Канаде бешеная энергетика 
на льду. Да и у нас, надо признать, даже по «вышке» все меняется. Вон у нас в 
Твери как болеют - битком трибуна, все кричат, баннеры делают к каждой игре, 
все в свитерах ТХК. Поддержка сумасшедшая, спасибо людям большое за это. 
Благодаря болельщикам играть в Твери очень приятно, и мы играем, в первую 
очередь, для них.  
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

12-13 декабря 2015 года: 
 
13.00. ХК «Тамбов» - «Сокол». 
13.00. ХК «Ростов» - «Кристалл-Юниор». 
16.00. ЦСК ВВС – «Алтай». 
17.00. «Славутич» - «Мордовия» 
 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  28 71 

2. «Мордовия» 28 69 
3. ХК «Тамбов» 28 54 

4. «Славутич»  28 47 

5. ЦСК ВВС  30 41 
6. «Алтай» 28 34 

7. «Сокол»  28 30 
8. «Кристалл-Юниор» 28 25 

9. «Юниор-Спутник» 30 13 
 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 36 (18+18) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордович») – 18 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 21 очко. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,64. 
 
Штрафное время:  
Павел Гордин («Мордовия») – 76 минут. 
  
 
 
 



НОВОСТИ 
«ЛЕТЧИКИ» ИЛИ СИБИРЯКИ? 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ХК «Тамбов», «Сокол», «Кристалл-Юниор» и «Славутич» попытаются 
выполнить однотипную задачу, «Мордовия» постарается не отпустить 
ХК «Ростов», но это будет крайне тяжело. Но главное событие случится 
в Самаре, где может определиться последняя команда, попавшая в плей-
офф уже по итогам первого этапа первенства ВХЛ. 
 
Первый этап первенства Высшей хоккейной лиги подбирается к своему 
завершению, а для ЦСК ВВС и вовсе заканчивается уже в воскресенье, 13 
декабря. Пока точно известны четыре команды из пяти, попадающие в плей-офф 
по итогам первого этапа, и три команды, которым будет дан еще один шанс. 
Правда, шанс этот будет для всех разный, в зависимости от того, на сколько 
наработали на первом этапе. 
 
Неизвестным остается имя последнего «счастливчика», который попадет в 
первую пятерку. А так же главного неудачника всего первого этапа, 
остановившегося в шаге от плей-офф. Помимо этого, в течение двух игровых 
дней, ожидающих нас в субботу и воскресенье, болельщиков караулит целая куча 
больших и маленьких интриг. На которых мы и остановимся поподробнее. 
 

ХК «Тамбов» против «Сокола» 
 
Несмотря на далекое взаиморасположение соперников, перед ними стоят 
удивительно похожие задачи. Понятно, что ХК «Тамбов» на первом этапе уже 
никак не может попасть в число той «сладкой парочки», попадающей напрямую в 
полуфинал. Но почему бы не попытаться это сделать на втором этапе, когда все 
будут терять очки и каждый матч в первой пятерке будет «от ножа». И поскольку 
второй этап начнется не с нуля, а с теми очками, которые команды набрали на 
этапе первом, то тамбовчанам надо бы таких очков побольше. Так сказать, про 
запас. Особенно сейчас, когда вторая команда первенства, «Мордовия», проводит 
не самые легкие свои матчи. Вполне возможно, саранцы что-то потеряют в 
Смоленске, и уж почти точно что-то потеряют в Ростове. И этим надо 
воспользоваться, чтобы приблизиться ко второй команде, как можно ближе. Тем 
более, что обстановка и оставшиеся на первом этапе соперники этому в полной 
мере способствуют. 
 
Но и у «Сокола» практически все то же самое, только с поправкой на их нынешнее 
«месторасположение». Попасть в первую пятерку уже невозможно ни при каких 
условиях, а вот побороться на втором этапе за единственную путевку в плей-офф 
можно вполне. Что для этого нужно? Как минимум, не отпускать далеко шестую 
команду, вне зависимости от того, кто её станет. Причем задача, стоящая перед 
новочебоксарцами, выглядит намного реалистичней, нежели та, что стоит перед 
«Тамбовом». Потому что «волкам» до второго места бежать, аж ноги до колен 
стереть – целых 15 очков разницы. Тогда как «пернатые» от шестого места 
отстают всего-то на четыре очка. 
 
Таким образом, получается, что обеим командам очки не помешают. Желательно 
все. А это автоматически предполагает хорошую драку, точнее даже две драки. 
«Сокол» на выезде и «Сокол» дома, как мы уже поняли, это «две большие 



разницы», да и новый тренерский штаб пока не отметился великим умением 
поднимать вверенный им личный состав из окопов. Но когда-то надо начинать, 
если, конечно, в Чувашии не хотят завершать сезон вторым этапом первенства 
ВХЛ. 
 

ХК «Ростов» против «Кристалла-Юниора» 
 
Можно сказать, что саратовцы находятся практически в идентичном положении, 
что и вышеупомянутый «Сокол», разве что с поправкой на «минус 5» очков. Но эта 
дистанция вполне преодолима даже в одной-единственной двухматчевой серии, 
были бы силы и желание. То есть, разбрасываться очками направо и налево, как 
это было в начале сезона, когда саратовцы, выразимся литературно, пробовали 
ногой температуру воды во взрослом первенстве, уже негоже. Пусть и играть 
приходится в Ростове и против «Ростова». Понятно, что в этом славном городе 
шкуры спускали и не с таких героев, но почему бы в конце концов не попытаться? 
 
У ростовчан в нынешней сессии, пожалуй, самая простая задача среди всех ее 
участников. Поскольку у главного конкурента, «Мордовии», сейчас не самые 
легкие деньки, и не самые легкие соперники, то надо этим пользоваться на всю 
катушку. Пока дают. Два очка у саранцев откусил ХК «Тамбов», Бог даст, что-то 
откусит «Славутич», так глядишь, в заключительном туре дома будет уже полегче. 
 
То есть, выразимся современным языком: «кондорам» тупо нужны шесть очков, а 
уж как они будут их добывать в преддверие домашнего «столкновения галактик» с 
«Мордовией», даже не вторично. Выпустят ли президента Робертаса Кучинскаса 
в первой пятерке, поставят ли с ним в звено директора клуба Тоомаса Кулля 
(даром, что ли, в «Авангарде» играл, пусть и в воротах?) и главного тренера 
Григория Пантелеева (этот вообще экс-НХЛовец, 54 матча за «Бостон» и 
«Айлендерс», думается, в свои 43 года может кому-то из саратовцев и фору 
дать) – это уже не важно. Важны лишь шесть очков, которые ХК «Ростов» обязан 
из «Кристалла-Юниора» хоть мытьем, хоть катаньем вынуть, да еще не сильно 
при этом перетрудиться, потому что много времени на отдых перед «Мордовией» 
не будет.   
 

«Славутич» против «Мордовии» 
 
Казалось бы, никаких особых задач перед «Славутичем» быть не может. В первую 
пятерку они попали, сверху «не каплет», снизу жару не поддают. Играй себе в 
хоккей и радуйся жизни, разве не так? Так-то оно так, но не совсем. 
 
От занимающего третьей место «Тамбова» смолян отделяют семь очков. 
Расстояние серьезное, но отнюдь не смертельное. Казалось бы, какая разница, 
займешь ты третье место по итогам второго этапа или четвертое? Все равно 
играть в четвертьфинале. А так, чтобы сразу в полуфинал, тут до первой пары 
точно не дотянуться. 
 
Но разница, оказывается, есть, и весьма существенная. Дело в том, что четвертая 
команда по итогам второго этапа первенства будет в четвертьфинале встречаться 
с соперником, которого к плей-офф подготовят «Мордовия» и ХК «Ростов». А 
третья команда – с соперником, которого будут готовить «Кристалл-Юниор» и 
«Юниор-Спутник». Чувствуете разницу? 
 



Поэтому «Славутичу» не помешает что-нибудь откусить у «Мордовии» в грядущие 
два дня. Под оглушительные ростовские аплодисменты, быть может, даже 
переходящие в овацию. Впрочем, можно и без всяких раскладов предположить, 
что смоляне в лидера вцепиться попытаются. Характер у них такой. Получится 
или не получится – уже другое дело. Но попытаться непременно попытаются, 
причем два раза. 
 
А что делать «Мордовии»? Во-первых она может сразу прибавить в уме шесть 
очков главному сопернику, которому уже уступает два. Во-вторых, задача не 
отстать еще дальше усложняется тем, что впереди-то как раз две игры в Ростове. 
То есть, выложиться полностью в Смоленске, оставив там все силы, никак нельзя. 
Поскольку выложенной и обессиленной «Мордовией» в Ростове даже не 
поперхнуться. 
 
Получается, перед «Мордовией» стоит еще более сложная двуединая задача, чем 
погоня за двумя стандартными зайцами. И тут надо по максимуму, и там. И в 
Смоленске не дадут расслабиться, а уж в Ростове – тем более. И силы 
небеспредельны. Будет очень интересно посмотреть, как саранцы попытаются 
решить все задачи. 
 

ЦСК ВВС против «Алтая» 
 
Самый главный матч предстоящего тура мы традиционно выносим в конец нашего 
превью. Начнем с того, что ЦСК ВВС не только позже всех начинал сезон, но и 
раньше всех заканчивает первый этап первенства. В последнем туре «летчики» 
не играют. Будут ли они в этом самом последнем туре вальяжно и небрежно 
поглядывать за результатами в компании, скажем, с кубинской сигарой и хорошим 
коктейлем или будут кусать локти, глядя на то, как «уходят, уходят золотые 
погоны» - зависит от них самих. И только от них. 
 
Примечательно, что ЦСК ВВС может оказаться в первой пятерке, даже если 
проиграет «Алтаю» оба домашних матча. Правда, в этом случае, барнаульцам 
самим ничего не останется, как в полном составе биться головами о стены 
тагильского вокзала, но все же такая вероятность есть. Как есть в том случае, 
если ЦСК ВВС отдаст Барнаулу пять или четыре очка из шести возможных. 
 
Иными словами, для того, чтобы «летчикам» спокойно спать в последнем туре, им 
в двухматчевом противостоянии с «Алтаем» надо взять три очка. Как угодно, в 
любом сочетании. Хоть «3+0», хоть «0+3», хоть «2+1», хоть «1+2», но три очка 
взять нужно. В этом случае они станут недосягаемы для барнаульцев, и сразу же 
окажутся в четвертьфинале. Вне зависимости от того, как проведут второй этап 
первенства. Можно, конечно, набрать и больше трех. Но это повлияет лишь на 
моральное состояние и премиальные (если в Самаре не забыли этого слова), но 
никак не повлияет на занятое по итогам первого этапа место. 
 
У «Алтая» задача немного сложней. Барнаульцам нельзя отдать хозяевам более 
двух очков. Учитывая, как сибиряки играют на выезде, задача представляется 
архисложной. Причем она еще не будет окончательной. После этого «Алтаю» 
предстоит вояж в Нижний Тагил, где их хоть и будет ждать молодежь, но, во-
первых, молодежь с новым старшим тренером. А во-вторых, молодежь, которой 
уже давно нечего терять. 
 



Впрочем, думается, если «Алтай» решит самарскую часть задачи, то тагильскую 
он проскочит на эмоциональном подъеме. Но до этого подъема надо еще дожить. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ИГОРЬ ТАРАНОВ: СТАРАЮСЬ ОПРАВДАТЬ ДОВЕРИЕ ТРЕНЕРА 
 
Источник: пресс-служба «Алтай». 
 
В этом сезоне Игорь Таранов стал одним из ведущих защитников 
«Алтая». Нередко ему приходилось из-за травм товарищей по команде 
выходить на лед через смену. Игорь по-настоящему является оплотом 
обороны сибирской команды. 
 
- Игорь, расскажите о себе. 
- Родился в Твери, играл в детских и юношеских командах. С девяти лет стал 
постоянно ездить в Москву и играть за московский «Вымпел», который выступал 
тогда по первой группе против всех ведущих хоккейных школ – ЦСКА, «Динамо», 
«Крылья Советов», «Спартак», воскресенского «Химика», Ярославля, 
Электростали. Два с половиной часа на электричке из Твери до Москвы, и столько 
же обратно. Все это было в радость. Попеременно меня сопровождали туда и 
обратно отец, мать и сестра. Из моих тверских ровесников в Москву ездили еще 
трое. 
В 12-летнем возрасте, когда «Вымпел» выбыл во вторую группу первенства 
Москвы, тренер рекомендовал меня в ярославский «Локомотив». Там я 
тренировался и играл со своими ровесниками, а в 14 лет меня перевели в 
«Локомотив-2». Играл вместе с ребятами 1984-85-86 годов рождения. Раза 
четыре вызывался в сборную России по своему 1987 году рождения на сборы, но 
этим все  и заканчивалось, до основного состава так и не добрался. Учился в 
спортивном классе, затем три курса в педагогическом университете на очном, и 
армия в Твери. После армии получил-таки высшее образование. 
 
- Каких успехов достигли в юношеском возрасте? 
- В составе «Локомотива-88» выигрывал первенство России среди юношей в 
Магнитогорске. Тогда разрешалось укрепляться одной пятеркой 1987 года 
рождения каждой команде. Так я стал чемпионом.  
 
- В чем преимущество западных команд перед восточными? 
- В подборе игроков, в лучших условиях, в числе соревнований, в высокой 
конкуренции среди сильнейших команд Москвы. Все лучшие игроки ехали в 
Москву и Ярославль. Мы играли за регион «Центр» и подбор игроков был слабее, 
чем в сборной Москвы, но мы были почти все из «Локомотива» и, естественно, 
сыграннее. Среди клубных команд в первенстве России мы оказались сильнее 
всех, хотя были очень хорошие команды в Челябинске и Магнитогорске.  
 
- Когда перешли во взрослый хоккей, то где более комфортно игралось? 
- По условиям – в Суперлиге, а по душе – в родной команде, в Твери. Сейчас 
хоккей там очень сильно поднялся с приходом нового губернатора, который 
заинтересован в его развитии. Хоккей в Твери является его детищем и 
социальным проектом. Сейчас ТХК в ВХЛ идет на первом месте, а в самой Твери 
создана «Школа русского хоккея», в которую приезжают поступать мальчишки со 
всей России.  
Построены пять катков с искусственным льдом и аренда льда в них 4-5 тыс. 
рублей в час. Поэтому в городе очень много любительских команд играют в 



хороших условиях еще с ранней осени. Барнаул в этом плане отстал очень 
сильно от Твери, где сейчас настоящий хоккейный бум. Много детей приходят 
заниматься хоккеем, появились дополнительные рабочие места для детских 
тренеров. С появлением спортинтерната у Твери будет хорошее хоккейное 
будущее.  
 
- Что было самым интересным в начале вашего хоккейного пути?  
- Самостоятельная жизнь в спортивном интернате. Поэтому, когда через пять лет 
я вернулся домой в семью, то был уже совершенно самостоятельным человеком. 
 
- Могли оставить в «Локомотиве»? 
- Думаю, что шансов не было изначально: ростом не вышел. Это главный фактор 
– ростовые данные. У нас, если даже рослый мальчик играл хуже всех, то с ним 
занимались более внимательно, подтягивали его до уровня остальных, а дальше 
– он и так выделялся. Специально готовили, целенаправленно, закрывали глаза 
на многие его недостатки, но тем самым сохраняли его для хоккея.  
 
- После выпуска из школы «Локомотива» вы вернулись в Тверь? 
- Да, играл по первой лиге за ХК МВД, и уже в тот год дебютировал за главную 
команду МВД в Суперлиге, как раз против ярославского «Локомотива». 
 
- А там кто-нибудь из ваших ровесников играл? 
- Да, это трагическая история. В той команде «Локомотива» играли пять моих 
товарищей, которые затем разбились в самолете. И много знакомых, дорогих для 
меня людей. 
 
- И вас после дебюта взяли в команду Суперлиги ХК МВД?  
- В конце сезона она переехала из Твери в Подольск, и меня взяли по 
возрастному лимиту. Но играл я мало, а в основном тренировался и играл по 
нескольку смен. На следующий год ездил в Рязань и Орск, но в «Южном Урале» 
как раз произошла смена тренера, и с новым тренером приехали новые игроки.  
Я вернулся в Тверь, где как раз стала собираться хорошая команда, 
возвращаться местные игроки. Мы два раза выигрывали «бронзу», и состав 
команды практически не менялся, всех все устраивало. Ездили в Воронеж на 
финальный турнир. 
 
- Играли против «Алтая»? 
- Да, обыграли его.  У нас главные матчи сезона всегда с Воронежем были, а 
выиграл тот финальный турнир «Славутич», потому что к тому воронежскому 
турниру все как-то отнеслись несерьезно.  Лишним он нам показался  тогда, уже 
после всех этих решающих матчей на Западе. «Алтай»  заметно отличался по 
манере игры: технично, размеренно, без особой силовой борьбы. Мы выиграли у 
него только за десять секунд до сирены – 4:3. 
 
- Но из Твери вам пришлось уехать? 
- Да, сменилось руководство клуба. Потихоньку уволили всех. Сейчас в ТХК 
играет только один местный хоккеист. Сейчас там совсем другие условия и другие 
задачи. Местной командой мы играли в Высшей лиге, усиливались одной 
пятеркой из МВД. Много тверских хоккеистов тогда в команде играли. Прошли в 
первом раунде ангарский «Ермак», который считался фаворитом. Затем вышли на 
«Торос» - будущего чемпиона. Играли достойно, но пройти «Торос» не удалось. 
Помню, тогда наш клуб испытывал серьезные финансовые затруднения, и мы не 
видели зарплату до апреля, но затем с нами полностью рассчитались.  



Когда сменилось руководство клуба, то я договорился о переходе в ХК «Липецк», 
а затем уехал в Смоленск. Причины? «Липецк» после окончания сезона вышел в 
ВХЛ, а «Славутичу» я не подошел, и год играл за ХК «Тамбов». В начале 2015 
года я перешел в «Алтай». 
 
- Что вас удивило в Барнауле? 
- То, что команда старается соответствовать своему статусу, не имея для этого 
соответствующих условий. Иногородние хоккеисты сами  арендуют на свои деньги 
квартиры, и расходы им полностью не компенсируются, как в других клубах.  
Очень высокая аренда льда во дворце спорта – 12 тыс. рублей в час – в разы 
больше, чем в других городах. Поэтому, видимо, и не хватает денег на команду. 
Проблем очень много, и все они упираются в финансирование. За все надо 
платить. Сейчас нет никого, кто бы играл за небольшие деньги лишь потому, что 
ему нравится город Барнаул и команда. 
 
- А что тогда держит в ней? 
- Обстоятельства, в которые попал хоккеист, не успевший к началу сезона найти 
для себя команду с подходящими условиями. Поэтому соглашается на те, что 
есть. Лишь бы играть и не растерять те профессиональные навыки, что у него 
имеются. Нужно поддерживать свою форму и не терять надежду найти себе 
хорошую работу.  
 
- Понятно, что в «Алтае» поэтому сейчас играют много совсем молодых 
малоопытных хоккеистов. Но вы, как опытный хоккеист, можете строго 
спросить со своего молодого партнера за ошибки, боязнь получить травму? 
- Когда они под шайбу не ложатся? Спросить могу, а предъявить – нет. Игрок 
должен знать: за что он идет под бросок. В профессиональных командах об этом 
знают все, за это и получают свои премиальные. В любительском хоккее 
премиальные не платят, поэтом и разговоров об этом нет. Разный уровень – 
разные условия. Невозможно сразу научиться играть безошибочно ребятам, 
пришедшим из команд МХЛ, в ВХЛ против «Ростова» или «Мордовии», когда они 
против «Сокола» не всегда принимают верные решения. В прошлом сезоне в 
«Алтае» играли более опытные защитники – Корнийчук, Абрамов, Глухов, 
Сахаров, Дзюбан. Сейчас  - сплошь молодежь, поэтому много ошибок.  
 
- Но все-таки поражение от «Сокола» со счетом 2:8! 
- Видимо, неправильно начали играть, а по ходу неудачного матча не сумели 
перестроиться. У «Сокола» тактика одна – игра в «откат», на контратаках. Против 
нас у них даже тренера не было, президент клуба за бортиком стоял. Зарплаты у 
них тоже небольшие, но после каждой победы их стимулируют  от руководства 
или  спонсоров.  
 
- В этом сезоне наиболее комфортно с кем игралось в одной паре 
защитников? 
- С Юрой Тобольновым. За три игры со «Славутичем» наша пятерка забросила 
восемь шайб! Но затем он «сломался». Я играл в разных парах, бывало и через 
смену достаточно много игр. Бывает, что и игра получается, а результата нет, как 
во втором матче в Саратове. Там в третьем периоде только раза три в пустые 
ворота «Кристалла» не забили, несколько раз шайба в штанги ворот попадала, 
даже на последней секунде еще могли забить и уйти от поражения. 
 
 
 



- Что лично вас больше всего устраивает в «Алтае»?  
- Тренерское доверие. У меня очень много игрового времени, и я стараюсь 
оправдывать свое присутствие на льду, свою игру.  
 


